

Toutes les excuses sont bonnes pour participer au BCN Tour

COURSE À PIED La participation à cette épreuve est nettement en hausse. Cette année, la manifestation neuchâteloise pourrait même battre son record de 2015. Nous sommes allés à la rencontre de nouveaux adeptes.

PAR FLORIAN CHARLET

Les courses à pied populaires dans la région et ailleurs ont le vent en poupe. Le week-end dernier, les 20 kilomètres de Lausanne ont par exemple battu leur record d'affluence en attirant 30 685 participants malgré une météo capricieuse. Le BCN Tour ne déroge pas à la règle. Cette année, le record d'inscriptions de 2015 (6828 participants) devrait vraisemblablement tomber. Largement en avance sur les précédentes éditions, l'évènement dénombre déjà 6293 coureurs après la deuxième étape.



Aujourd'hui, je comprends mieux pourquoi il y a autant de monde."

YANNICK ROCHAT
COUREUR DU BCN TOUR

Mais qu'est-ce qui fait courir autant de monde en 2024? Nous sommes allés à la rencontre de nouveaux adeptes. Plusieurs raisons sont évoquées: remise en forme, challenge entre amis ou encore volonté de réaliser une belle performance sportive. Pour participer au BCN Tour, certains viennent de loin. Yannick Rochat s'est ainsi déplacé de la Vallée de Joux pour effectuer son baptême du feu à Saint-Aubin. «J'ai un ami qui est à fond dedans. J'avais un peu de temps et je me suis dit que j'allais essayer», confie cet habitué de courses à pied. «Je ne me rendais pas compte qu'il y avait un tel engouement. Aujourd'hui, je comprends mieux pourquoi il y a autant de monde.» Originaire de Belfaux, Cédric Vonlanthen (20 ans) est un habi-



Le BCN Tour devrait battre son record de participation cette année. MURIEL ANTILLE

tué de ce genre de manifestations. «Je cours souvent ce genre de distance. Ma copine habite à Gorgier, donc c'était la bonne occasion de découvrir le BCN Tour. Si je participe, c'est pour le plaisir, pas pour la performance», apprécie-t-il.

Challenge entre collègues

Si pour certains avaler les 9,7 kilomètres de l'étape de Saint-Aubin s'apparentera à un jeu d'enfants, la donne sera différente pour d'autres. A 25 ans, Elodie Volochinoff, des Ponts-de-Martel, a décidé de se lancer le défi avec deux collègues de travail. «On s'est motivés mutuellement. L'occasion ne s'était pas présentée avant», glisse-t-elle. «L'ambiance est super. On verra

si on arrive au bout, mais on n'exclut pas de revenir.» Ancien joueur de ligue nationale A de tennis de table, aujourd'hui en deuxième division à Bulle, Gaël Vendé s'est également laissé tenter par le challenge. «De base, c'est parti d'un pari avec un ami», éclaire le Landeronnais. «L'atmosphère est super chouette. J'étais parti pour ne faire qu'une seule étape et je vais peut-être en faire trois.» Malgré son statut de sportif d'élite, le champion de Suisse de double messieurs de tennis de table s'attend tout de même à souffrir: «Je n'ai jamais vraiment couru. Je pratique un sport d'anticipation, de réflexes et d'explosivité. L'endurance, ce n'est pas

vraiment mon truc. J'ai tout de même été m'entraîner un peu.» Résident de Prêles, Kyle Acquadro s'est quant à lui remis dans le bain. «J'avais participé à une étape il y a de ça environ cinq ans avec mon entreprise», éclaire-t-il. «Je m'étais arrêté là parce que j'avais d'autres occupations et j'avais par la suite arrêté le sport.»

L'aide de la technologie

«Aujourd'hui, je me suis dit que j'allais me remettre en forme. Et quoi de mieux qu'aller courir pour y parvenir», poursuit-il. «En plus, les courses sont vraiment belles. On se prend vite au jeu.» Kyle Acquadro n'est pas surpris de l'engouement pour ce genre de manifestations. «Il y a une pe-

tite mode sur les réseaux sociaux qui pousse les gens à faire du sport», affirme-t-il. «Avec la technologie, courir devient également plus motivant. Désormais, tout est chiffré et on voit mieux notre progression.» Vous l'avez compris: toutes les excuses sont bonnes pour participer au BCN Tour. En 2024 encore plus que jamais.

CLASSEMENTS DE LA DEUXIÈME ÉTAPE

Deuxième étape à Saint-Aubin (environ 9,7 km, +240 m de dénivelé). Toutes catégories. Messieurs: 1. Gabriel Sintès (Rochefort) à 32'06". 2. Mirko Ratano (Boudry) à 50". 3. Julien Fleury (La Chaux-de-Fonds) à 59". 4. Aubin Ferrari (Chez-le-Bart) à 1'29". 5. Salomon de Casimacker (Mouthe) à 1'32". 6. Scott Greinig (Neuchâtel) à 1'36". 7. Maël Erard à 1'39". 8. Ivan Buonocore (Neuchâtel) à 1'39". 9. Alex Toda Mais (Couvét) à 1'45". 10. Mickael Marti (Sonceboz) à 1'47".

Classement général: 1. Gabriel Sintès (Rochefort) à 1h03'16". 2. Mirko Ratano (Boudry) à 1'20". 3. Julien Fleury (La Chaux-de-Fonds) à 1'57". 4. Ivan Buonocore (Neuchâtel) à 2'34". 5. Maël Erard (Marin-Epagnier) à 2'50". 6. Alex Toda Mas (Couvét) à 3'04". 7. Mickael Marti (Sonceboz) à 3'38". 8. Scott Greinig (Neuchâtel) à 3'39". 9. Aubin Ferrari (Chez-le-Bart) à 3'41". 10. Jonathan Raya (Les Hauts-Geneveys) à 3'48".

Dames: 1. Marion Monney (Corpataux) à 38'29". 2. Nathalie Geiser (Neuchâtel) à 37". 3. Marcela Villalobos Martinez (Couvét) à 2'17". 4. Alice Jauslin (Auvier) à 4'06". 5. Amélie De Marzo (Fleurier) à 4'36". 6. Judith Notter (Yverdon-les-Bains) à 4'41". 7. Julie Meylan (Neuchâtel) à 4'58". 8. Emmanuelle Membrez (Bevaix) à 5'14". 10. Chloé Progin (Neuchâtel) à 5'18".

Classement général: 1. Marion Monney (Corpataux) à 1h14'56". 2. Nathalie Geiser (Neuchâtel) à 1'44". 3. Marcela Villalobos Martinez (Couvét) à 4'05". 4. Amélie de Marzo (Fleurier) à 8'58". 5. Alice Jauslin (Auvier) à 9'03". 6. Judith Notter (Yverdon-les-Bains) à 9'06". 7. Mégane Choffat (Cornol) à 9'07". 8. Emmanuelle Membrez (Bevaix) à 9'17". 9. Chloé Progin (Neuchâtel) à 9'47". 10. Julie Meylan (Neuchâtel) à 10'17".

Tous les classements paraîtront demain dans notre supplément spécial mercredi 8 mai à Lignières (10,1 km environ, +255 m, départ principal à 19h15), arrivée et départ au Circuit de Lignières.

Toujours les mêmes vainqueurs

Après le froid et le vent de l'étape inaugurale de Marin, les participants du BCN Tour ont eu droit à des conditions idéales pour la deuxième course à Saint-Aubin. Ces changements météorologiques n'ont pas eu d'incidence sur la hiérarchie, bien au contraire.

Victorieux avec brio de la première étape à Marin, la Fribourgeoise Marion Monney et le Rocherfortois Gabriel Sintès ont en effet remis le couvert à Saint-Aubin.

Marion Monney a terminé la course en 38'29". Elle a devancé Nathalie Geiser (+37") et Marcela Villalobos Martinez (+2'17").

«Je suis très contente. La course s'est très bien déroulée. Après avoir effectué la montée avec Nathalie, j'ai donné un petit coup d'accélérateur», confie la lauréate. «Francement, les conditions étaient idéales. Je n'aurais rien pu demander de plus.»

De son côté, Gabriel Sintès s'est imposé en 32'06". Mirko Ratano (+50") et Julien Fleury (+59") ont respectivement pris la deuxième et la troisième place.

«C'était plus dur que la semaine dernière. Je suis parti fort et ensuite j'ai survécu», rigole le gagnant du jour.

«Je suis très satisfait de ma deuxième place. Gabriel est un grimpeur, il était trop fort aujourd'hui. C'est toujours un plaisir de concourir face à lui. J'essaie de m'inspirer de lui», commente le Boudryen Mirko Ratano, plus habitué à briller sur piste et sur route.

Vainqueurs du classement général du BCN Tour l'an dernier, Marion Monney et Gabriel Sintès sont bien partis pour conserver leur couronne grâce à deux premières courses bien négociées. «Cela pousse fort derrière, il ne faudra pas s'endormir», se méfie tout de même le Rocherfortois.

LES ÉCHOS

CERTIFIÉE UNIFIED

Particularité de cette deuxième étape du BCN Tour? Elle était certifiée «Unified». Cela signifie qu'elle était accessible à toutes et tous. Les personnes en situation de handicap ou même les mamans avec poussette étaient par conséquent les bienvenues sur un petit parcours.

UNE PAGE SE TOURNE

Voilà dix ans que Nicole Geiser donnait le départ des épreuves du BCN Tour. Cette membre du comité d'organisation cède son rôle à Hervé Demougeot, mais reste toujours dans l'équipe.

PUBLICITÉ

LE GOÛT D'UNE LÉGENDE.

PARTENAIRE OR

BCN TOUR 2024

LE GRUYÈRE SWITZERLAND

LE GOÛT DES SUISSES DEPUIS 1115.